

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 03 de junio del 2023.

JEFA DE GOBIERNO

SE AVANZA PARA MITIGAR CAMBIO CLIMÁTICO, DICE SHEINBAUM. Más de 35 millones de árboles plantados, 200 hectáreas de parques recuperados, al igual que 4 mil hectáreas de suelo de conservación y el rescate de cuerpos de agua, son algunas acciones realizadas en la Ciudad de México para mitigar los efectos del cambio climático, sostuvo la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Al participar en la octava sesión del conversatorio La ciudad y la transformación, dijo que estos trabajos son muestra de que sin tener que invertir grandes recursos económicos y con la promoción de un cambio en la conducta de los ciudadanos en temas como separación de la basura, además del desarrollo de nuevas tecnologías, se puede reducir la emisión de gases de efecto invernadero y generar bienestar. Acompañada por los titulares de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, y de la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came), Víctor Hugo Páramo Figueroa, la mandataria destacó que si bien aún queda mucho por hacer, se han logrado avances en garantizar el derecho a un medio ambiente sano. **Jor.25, Uni.11, Ref.5, Exc.23, Razón 3, Metro 8**

MONREAL Y SHEINBAUM. Actos entre jóvenes y sobre medio ambiente. **La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum,** aseguró que el país es un ejemplo para muchas naciones por lo que se hace en materia de políticas públicas. Tras participar en el foro Medio Ambiente: Sembrando Bienestar, aseguró que México se encuentra en “momentos de esperanza”. **Mil.7**

CDMX, LA QUE CAPTÓ MAYOR INVERSIÓN FORÁNEA. La Ciudad de México se mantiene como la entidad que tiene la mayor captación de inversión extranjera directa al cerrar el primer trimestre de este año, con poco más de 7 mil millones de dólares, informó la Secretaría de Desarrollo Económico. La dependencia precisó que la capital se encuentra por arriba de Nuevo León y Jalisco, además de acumular 38 por ciento del total de la inversión foránea recibida a escala nacional. Destacó que los países que más invierten aquí son Estados Unidos, España, Canadá, Reino Unido y Alemania, y los sectores en los que más se concentra el capital son los de servicios financieros, información en medios masivos e industria manufacturera.

“Sin duda, hoy más que nunca somos el motor económico del país”, indicó la secretaria, pues esto es resultado de la estabilidad macroeconómica que ha logrado el gobierno de la República mexicana, junto a la política de reindustrialización aplicada por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. **Jor.25, Exc.23, Pre.10, Basta. 11, Sol 21**

SE HAN CREADO 65 MIL PUESTOS DE TRABAJO EN CDMX. La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, informó que en lo que va de la administración se han generado 65 mil puestos de trabajo, a través del programa Fomento al Trabajo Digno”, que incluye los subprogramas “Empleo Verde”, “Trabajo Temporal” y “Empléate” promovidos por la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo. **Basta 10**

NO HAY CORRUPCIÓN EN EL H. CUERPO DE BOMBEROS. En el Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México no hay corrupción, eso es cosa del pasado, tampoco hay represión en contra de los trabajadores que quieren sindicalizarse, ese es tema del cual “se habla con mucha ligereza” “Si hubiera represión, la primera que tendría que llamarme la atención sería **la Jefa de Gobierno. Claudia Sheinbaum** es extremadamente exigente en la forma de trabajo; está pendiente de todo, sabe quién autoriza los recursos, unidades, equipos de protección del Cuerpo de Bomberos”. **Pre.1-4**

LEGADO DE PAZ AVANZA PARA SER DE CONOCIMIENTO PÚBLICO. Autoridades confían en que este mes quede lista la ampliación de posteadas del Fideicomiso y su Consejo Técnico. Además el Colegio Nacional debe alistar el espacio para recibir el archivo personal del autor que, a 25 años de su muerte, puede ser abierto. El destino de los papeles personales será el Colegio Nacional. “En principio Sí, afirma Marina Núñez “ese es un compromiso que desde el día 1 ratificó la Jefa de Gobierno, y la secretaria de Cultura, vamos a tener incluso de manera muy próxima una reunión con las autoridades de El Colegio Nacional para hablar de ello, para ver el espacio donde se pretende tener el archivo. **Uni.20**

“EL 4 VA A PASAR ALGO MUY IMPORTANTE, NOS VA A IR BIEN”. A dos días de las elecciones del Estado de México y Coahuila, **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, confió en que habrá buenos resultados durante la jornada electoral del este 4 de junio. Aun con veda electoral que inició el 31 de mayo, ayer la mandataria hizo referencia al proceso de mañana. **Uni.5, Ref.6**

SHEINBAUM CON LA SUPERVISIÓN DEL CONCIERTO. La Jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, dio a conocer, por medio de sus redes sociales, como van los preparativos para el concierto que ofrecerá el grupo argentino Los Fabulosos Cadillacs, este sábado 3 de junio en punto de las 20:00 horas en la Plaza de la Constitución. **Basta 6**

SE PLACEAN SIN HACER CAMPAÑA. Luego del llamado del INE y de Morena a no hacer proselitismo, Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, afirmó en Fresnillo, Zacatecas, que no tiene un plan B y que va a luchar por ser candidato a la presidencia. **Claudia Sheinbaum** señaló que, pese a la veda electoral, habrá buenos resultados mañana. **Exc.5**

‘EL CARNAL MARCELO ES LA RESPUESTA’. La camioneta modelo 1973 que promueve en Chetumal las aspiraciones del canciller Marcelo Ebrard. **Ref.6**

CORCHOLATAS, SIN FUERZA DE AMLO, PERO CON 20 ENTIDADES MORENISTAS. La vara que dejó Andrés Manuel López Obrador en las urnas para quien aspire a sucederlo el próximo año es muy alta. Pero la fuerza con la que arrasó en el 2018 heredó a la *corcholata* finalista el cobijo de la mayoría de los gobiernos estatales, para que la operación política y logística de 2024 les permita consolidarse a nivel territorial. El reto de **Claudia Sheinbaum**, Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y quienes se sumen a la pelea por la candidatura presidencial, no es sólo ganar la encuesta en Morena, sino garantizar que tendrán la capacidad para conquistar territorialmente y mantener el respaldo local del presidente López Obrador, incluso en las entidades en las que no son gobierno. **Mil.6**

PERFILA EL TEPJF ORDENAR RETIRO DE EXTRACTO DE OTRA MAÑANERA. La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) perfila confirmar el retiro de extractos de la conferencia matutina del 24 de mayo. Con lo anterior serían cuatro encuentros de medios en Palacio Nacional reconvenidos recientemente por la autoridad electoral –ya sea la administrativa o la jurisdiccional– por los “reiterados” llamados del presidente Andrés Manuel López Obrador a votar o no por determinado grupo político. En esta ocasión el magistrado Felipe de la Mata elaboró el proyecto que será sometido a la consideración del pleno de la sala superior del TEPJF. **Jor. 5**

CONFÍA EN NO LLEGAR A UNA CONTROVERSIA. El secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, se mostró confiado en el curso que tomaría la solicitud de consulta de EU en el marco del T-MEC. El funcionario federal participó junto con **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum** en un foro sobre medio ambiente en el antiguo Cine Cosmos. **Exc.2**

ARRANCA EU DISPUTA DE MAÍS TRANSGÉNICO. El freno mexicano al maíz transgénico avivó una nueva disputa comercial con Estados Unidos en el marco del T-MEC. **Ref.1**

RECHAZAN EL MACHISMO DE J. ZAMBRANO. Diputadas de Morena en el Congreso de la CDMX reprobaron el discurso de odio y machismo del líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, hacia **la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum**, en una entrevista que concedió a un medio de comunicación, por lo que interpondrán denuncias. **Basta 13**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DETIENEN A 4 MOTOCICLISTAS QUE AGREDIERON A POLICÍAS CON POLVO DE EXTINGUIDOR. Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a cuatro personas que a bordo de un par de motocicletas agredieron a policías en calles de la colonia Renovación, alcaldía Iztapalapa. Los rijosos, entre los que se encontraban dos mujeres menores de edad, fueron detectados por operadores del circuito de videovigilancia cuando rodearon a los efectivos y les descargaban un extinguidor. Operadores del Centro de Comando y Control (C2) Oriente emitieron la alerta luego de que en avenida De Las Torres, al cruce con Avenida 8 los motociclistas vaciaban el extintor a los oficiales. **Jor.26**

MÓDULOS DE BLINDAR BJ, UNA SOLA FACHADA. A casi 5 años de Blindar BJ fue implementado por el alcalde reelecto de Benito Juárez, Santiago Taboada , la supuesta estrategia de seguridad solamente ha quedado en una simulación a través de la adquisición de vehículos a sobreprecio, agrandar su capacidad con presupuesto de otros programas y la fachada con módulos de seguridad que no están en funcionamiento. **Basta 12**

ASALTAN IGLESIA Y VIVIENDA EN IZTACALCO. El cantante juvenil Marco Polo fue torturado y golpeado junto con su familia durante un asalto a su casa en la zona de Iztacalco, el pasado 31 de Mayo. Cerca de doce delincuentes irrumpieron en su domicilio cuando huían tras haber robado las limosnas de las alcancías de una iglesia, pero como era muy poco dinero decidieron robar el domicilio que estaba junto a la parroquia. “Nos amagaron, mi mamá estaba saliéndose de bañar, ambos curiosamente estábamos desnudos, fue una cuestión muy humillante, muy vergonzosa, la cual es difícil de platicar”, explicó el cantante. **Uni.10**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ABREN NUEVA INVESTIGACIÓN CONTRA EX DELEGADO DE BJ. Miguel Olmedo, abogado del ex delegado Christian Von Roehrich, manifestó que la Fiscalía General de Justicia judicializó otra carpeta de investigación en contra de su cliente, por lo que fue citado a una audiencia de control en las salas orales del Reclusorio Norte. **Exc.22, Ref.1-Cd**

FGJ DETECTA MILLONARIAS OPERACIONES ANÓMALAS DE BLACK WALL STREET CAPITAL. La Fiscalía General de Justicia detectó transferencias financieras irregulares, tanto nacionales como internacionales, hechas por la empresa Black Wall Street Capital que dan cuenta de operaciones millonarias con recursos de procedencia ilícita o lavado de dinero. Además, se le relacionó con operadores del cártel de Cali. Los detenidos, entre los que se encontraba el dueño Juan Carlos, fueron liberados ayer luego de que el juez determinara anomalías en la diligencia judicial en la que fueron aprehendidos. No obstante, se informó que hay pruebas suficientes para acreditar de forma clara que la financiera operaba bajo un esquema de movimientos millonarios anómalos a nivel nacional e internacional que no se han reportado a las autoridades hacendarias. **Jor.24, Uni.10**

DAN PRISIÓN PREVENTIVA A YESSICA. Un Juez de Control impuso la prisión preventiva oficiosa a Yessica Alejandra “N”, quien es acusada por el delito de feminicidio en contra de Patxy Ximena, quien murió al explotarle un petardo en inmediaciones del Colegio de Bachilleres 2, el 23 de mayo pasado. **Exc.22**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

¡QUÉ CALORÓN! Desde ayer, el Valle de México registra altas temperaturas por una onda de calor. **Ref.1-Cd**

REGISTRAN MICRISISMO. Un movimiento telúrico local ocurrió ayer por la tarde, al sur de la ciudad. De acuerdo con el Servicio Sismológico Nacional, el microsismo fue de magnitud 2.3 y su epicentro se ubicó en la cercanía del cruce de Insurgentes y Mixcoac, en la alcaldía Benito Juárez, a una profundidad de un kilómetro. **Ref.1-Cd, Uni.11**

COLAPSO Y NEGLIGENCIA. Un trabajador murió en el derrumbe de una zanja al interior de un predio en el que se realizan tareas de reconstrucción de un inmueble dañado por el sismo del 19S de 2017. La construcción se ubica en Avenida Antigua Taxqueña y División del Norte, en Parque San Andrés, alcaldía Coyoacán. **Ref.1-Cd**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

MULTAN A CONSORCIO POR DEMORA EN ECOBICI. Por incumplimiento en el proceso de renovación y ampliación del sistema Ecobici, que ocasionó un retraso de 10 semanas, el consorcio conformado por 5M2, S.A. de C.V. y BKT, S.A. de C.V fue sancionado con poco más de 3 millones de pesos, informó la Secretaría de Movilidad (Semovi). En respuesta a una solicitud de información de EL UNIVERSAL, la dependencia indicó que en los meses de enero, febrero, marzo y abril de este año se incumplió con la colocación de cicloestaciones, anclajes y bicicletas disponibles, de acuerdo con el programa de trabajo. **Uni.10**

ALISTAN EN AZCAPOTZALCO LA EXPANSIÓN DE ECOBICI. Ecobici comenzará en los siguientes días la colocación de estaciones en Azcapotzalco, informó la Secretaria de Movilidad. “la instalación es gradual, se empieza con la obra civil, para después iniciar con la operación”, expuso el titular de la dependencia Andrés Lajous. **Ref.2-Cd**

QUEDAN AÚN A DEBER A CICLISTAS DE CDMX. La ampliación de la infraestructura ciclista en la Ciudad de México ocurre con pendientes en estándares de seguridad y en la actualización de la Ley de Movilidad, aseguraron especialistas. Areli Carreón, fundadora de la asociación civil Bicitekas, subrayó la falta de homologación entre las nuevas ciclo vías, pues algunas de estas siguen siendo carriles que se comparten con vehículos motorizados, además de que carecen de confinadores y señalización adecuada, lo que impide que puedan ser utilizadas por ciclistas principiantes y menores de edad. **Ref.1-2 Cd**

LLEGA PASEO A COYOACÁN. El paseo Dominical de mañana llegará hasta la alcaldía de Coyoacán. Ahora, los participantes podrán recorrer más de 5 kilómetros de la demarcación, iniciando por Avenida División del Norte, hacia Miguel Ángel de Quevedo ; después ingresará a Villa Coyoacán, por las calles Felipe Carrillo Puerto, Londres y terminarán conectando con Circuito Interior. **Ref.2**

CELEBRAN FESTIVAL DE LA BICICLETA. Este viernes inició el segundo festival de la Bicicleta en el Monumento a la Revolución. Los asistentes podrán acudir hasta el 4 de junio a clases gratuitas y de mantenimiento. **Uni.10**

CREAN RUTAS CICLISTAS PARA ALUMNOS EN CU. El laboratorio de Movilidad e Infraestructura Verde de la UNAM ha creado 9 rutas ciclistas que parten de distintos puntos de la CDMX para incentivar que el alumnado de Ciudad Universitaria llegue de forma segura en estas unidades. **Ref.2-Cd**

HOMBRE CAE POR ACCIDENTE A VÍAS DEL METRO Y FALLECE. Un hombre murió tras haber caído, al parecer de forma accidental, a las vías del Metro en las instalaciones de la estación Bellas Artes, perteneciente a la Línea 2, ubicada en la alcaldía Cuauhtémoc. El servicio de vto afectado. **Pre.16**

CHOCA METROBUS CPNTRA AUTO EN LA CUAUHEMOC; NO HUBO LESIONADOS. Una unidad del Metrobús chocó de frente contra un automóvil particular en el perímetro de la colonia Centro, en la alcaldía Cuauhtémoc. No se reportaron lesionados. **Pre.32**

EL DÍA DE LA BICI, UNA CELEBRACIÓN A LA MOVILIDAD. En el Día Mundial de la Bicicleta vale la pena destacar el momento en el que nos encontramos en la Ciudad de México. La bicicleta está cada vez más presente en la agenda y ha dejado de ser simplemente un pasatiempo para convertirse en una opción de transporte cada vez más popular. Para el gobierno de la Ciudad de México, con base en el trabajo de la Secretaría de Movilidad, en coordinación con otras instancias gubernamentales, impulsar el uso de la bicicleta como medio de transporte sustentable es parte de la política de movilidad integrada. **Mi14**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

“VENIMOS A REGULAR LA VORACIDAD INMOBILIARIA”. El secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Carlos Ulloa Pérez, respondió a los señalamientos que hizo el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, en torno a los acuerdos de facilidades administrativas en la Ciudad de México. En entrevista con EL UNIVERSAL, aseveró que dichos instrumentos no exigen a las constructoras de cumplir con los requisitos y presentar los documentos que tienen correspondientes de manera paralela a la edificación de las obras. **Uni.11**

APROVECHAN FACILIDADES PARA MODIFICAR PREDIOS DE POLANCO. Desarrolladores inmobiliarios están aprovechando las facilidades administrativas otorgadas por el gobierno capitalino para modificar predios en Polanco. De manera paralela, se desarrollan o gestionan 19 proyectos, de los cuales seis predios ya están inscritos en el Acuerdo de Facilidades Administrativas para desarrollar la construcción y 13, se encuentran en proceso de cambio de uso de suelo, de acuerdo con datos de la alcaldía Miguel Hidalgo. **Exc.22**

EN MITIKAH, A DIARIO 20 MIL PERSONAS REQUIEREN SERVICIOS. En la Torre Mítikah a diario transitan unas 20 mil personas, entre trabajadores de oficinas, de establecimientos y visitantes de la plaza comercial, afirmó el integrante del Movimiento de Unidad y Encuentro Vecinal (Mueve), René Rivas, quien señaló que la cifra “es conservadora”, porque el complejo de 267 metros de altura y 65 pisos aún no está ocupado en su totalidad. El presidente de la Asamblea Ciudadana del Pueblo de Xoco, Álvaro Antonio Rosales, y los habitantes consultados sobre la afectación a los diferentes servicios, coincidieron que el principal problema es el desabasto de agua. Indicaron que el pozo Amado Nervo, que opera el Sistema de Aguas, abierto como medida de mitigación para los residentes de Xoco, sólo surte a los usuarios de la torre, además de quejarse por el incremento en los cobros de agua y predial. **Jor.24**

DEJAN PLAN URBANO SIN ACCION CLIMATICA. El Programa General de Ordenamiento Territorial que fue presentado por el Gobierno capitalino parece desconectado de la realidad ambiental de la Ciudad, al no establecer lineamientos para que se realicen acciones concretas que mitiguen los efectos del cambio climático, expusieron especialistas. **Ref.1-Cd**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

PIDEN, POR POLUCIÓN, ENFOQUE REGIONAL. Las medidas para controlar la contaminación del aire en la ciudad de México deben de tener un enfoque regional, el cual coordine los esfuerzos con otras entidades y no sólo las que conforman la Megalópolis, consideró el coordinador de la Comisión Ambiental de la Megalópolis, Víctor Hugo Páramo. **Ref.1-Cd**

EL 90% DE HABITANTES DE LA CDMX SEPARA LA BASURA. En el acceso a salud, la mujer tradicionalmente ha sido relegada a un segundo término y se le ha asignado un papel limitado al de cuidadoras o enfermeras de sus padres, esposos o hijos, por lo que es urgente eliminar esta brecha de inequidad de género. **Pre.7**

VECINOS SE OPONEN A USO PRIVADO DE PARQUE. Decenas de personas que habitan las colonias aledañas al Parque Bicentenario en la alcaldía Azcapotzalco, protestaron contra los conciertos masivos que se llevan al interior de la ex refinería 18 de marzo, pues señalan que el uso privado del espacio deteriora este “pulmón ecológico” de la ciudad. **Basta. 10**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

PARA QUE TODO SEA FABULOSO. El Gobierno de la Ciudad emitió algunas recomendaciones para los asistentes al concierto de los Fabulosos Cadillacs, este sábado, en el Zócalo capitalino. “No ingresar bebidas alcohólicas, envases de vidrio, latas u objetos punzocortantes”. **Metro 8**

ABREN VITRINA AL ARTE JUNTO AL MÍTICO SAVOY. La galería Drama despliega su oferta artística en una vitrina aledaña al Cime Savoy, cada dos meses mudará de exposición. **Ref.20**

SECRETARIA DE TURISMO

URGE REGULAR APPS DE VIVIENDA EN RENTA: PAN. Es preciso regular las aplicaciones en las que se ofertan viviendas en renta, principalmente para turistas extranjeros, ante el hecho de que el acelerado crecimiento de las plataformas digitales se ha basado en buena medida, a la falta de un marco normativo que establezca derechos y obligaciones puntuales para las empresas. **Pre.10, Basta 12**

ALCALDÍAS

“PRIORITARIO”, ACERCAR SERVICIOS DE SALUD, DICE LÍA. Al encabezar la Mega Jornada de Salud en la alcaldía Álvaro Obregón, la edil Lía Limón aseguró que acercar servicios de salud a los ciudadanos es “prioritario” par su gobierno. Resaltó que se han llevado a cabo 247 jornadas en las que se han atendido 30 mil personas y 980 mascotas. **Uni.11**

DENUNCIAN NEGLIGENCIA DE AUTORIDADES DE LA AO. Habitantes de las colonias Lomas de los Ángeles, en la alcaldía Álvaro Obregón, denunciaron un basurero clandestino ubicado en calle Mina Bum 35, mismo que ha sido reportado a las autoridades, sin que la alcaldesa panista, Lía Limón, tome cartas en el asunto. **Basta 12**

PRIVATIZAN JARDINERAS, CON AVAL DE LÍA. Jardineras y otras áreas verdes han sido presuntamente expropiadas por vecinos en las calles de la alcaldía Álvaro Obregón, de acuerdo a lo señalado por colonos y transeúntes, decenas de metros cuadrados de áreas verdes en espacios públicos de la zona presidida por el PAN ahora son inaccesibles para los peatones por la presencia de maderas y alambres de púas. **Basta 8**

PESIMO ESTADO DE BJ POR INDEFERENCIA DE TABOADA. Mientras Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez, se preocupa por su futuro político hacia el 2024, los habitantes de esa demarcación reclaman que el panista hace caso omiso a sus peticiones para solucionar los baches, la falta de mantenimiento en el alumbrado público y la acumulación de basura en la vía pública. **Basta 1-13**

VECINOS DE COYOACAN CORRIERON A QUADRI; LO LLAMAN CLASISTA Y RACISTA. Residentes de la colonia Pedregal de Santo Domingo, alcaldía Coyoacán, corrieron al diputado federal del PAN Gabriel Quadri de la Torre, tras instalarse en una mesa de atención afuera del Centro de Desarrollo Comunitario Cuauhtémoc y la biblioteca pública León Felipe, en avenida Papalotl. En cuanto llegó cerca del mediodía donde ya estaba una mesa y una lona con su nombre e imagen colgada en la reja, se congregaron algunas personas que reprocharon al legislador federal sus expresiones racistas y clasistas, comentaron locatarios del mercado Santo Domingo Las Rosas y comerciantes de negocios contiguos. **Jor.26**

ASPIRA SANDRA CUEVAS A LA SSC. Debido a que en los partidos de oposición ya aparece posibles candidatos para contender por la Jefatura de gobierno de la Ciudad de México, la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, afirmó que no aspira a dicho puesto, sino a dirigir la Secretaria de Seguridad Ciudadana, ya sea con Adrián Rubalcava o Santiago Taboada, actuales ediles de Cuajimalpa y Benito Juárez, quienes desean encabezar la administración pública. **Basta 9**

RETIRAN COMERCIO EN PLAZA RÍO DE JANEIRO. La alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, anunció el retiro definitivo del comercio en vía pública en plaza Río de Janeiro, en atención a las demandas constantes de vecinos de la colonia Roma. **Uni.11**

SUSPENDEN OBRAS EN LA PLAZA ROMITA POR DIVISIÓN DE RESIDENTES. La remodelación de la plaza Romita, en la colonia Roma, quedó interrumpida por la división entre vecinos luego de que la alcaldía Cuauhtémoc retiró cuatro bancas de hierro que sustituyó por la misma cantidad, pero hechas de plástico, las cuales se encuentran frente al templo de San Francisco Javier. A un costado de dicho inmueble, se ubican otros cuatro asientos, pero los residentes desconocen si serán removidos y tampoco conocen el destino de los que quitaron. La habitante del callejón Romita desde hace 55 años, Luz María Chávez, aseveró que en marzo pasado la alcaldía anunció acciones de mejoramiento en ese lugar y los vecinos estuvieron de acuerdo; sin embargo, cuando fueron sustituidas las bancas algunos dijeron “que eso no debió ocurrir porque las de fierro son patrimonio cultural”. **Jor. 26**

CIERRAN CALLE CON BANQUETA EN LA GAM. Habitantes de la alcaldía Gustavo A. Madero denunciaron la construcción de una banqueta para impedir la circulación sobre la calle Bello Horizonte, en la colonia San Pedro Zacatenco, ya que carece de los permisos y autorización de las dependencias capitalinas. **Basta 9**

TRABAJADORES DE LIMPIA NO HACEN SU CHAMBA. En la alcaldía Miguel Hidalgo, de Mauricio Tabe, el personal adscrito al área de limpia de la demarcación fue señalado por vecinos de no llevar a cabo su trabajo, tal y como debe ser realizado. **Basta 10**

IRRESPONSABLE TABE AL LLEVAR PUNTOS VIOLETA. Es irresponsable y poco ético que el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, promueva falsas estrategias que ponen en riesgo a las mujeres, como lo son los llamados Puntos Violeta, aseveró la diputada Ana Francis López Bayghen Patino, luego de que el primero visitó la capital del estado de Morelos con ese fin. **Basta 11**

REBASADA TLALPAN CON CRECIENTES ASALTOS A CASAS. Los asaltos privados y a domicilio regresaron a las calles de la alcaldía de Tlalpan, bajo la batuta de la perredista Alfa González. Vecinos reportaron que estos delitos habían sido perpetrados por la misma organización delictiva tres años atrás. Sin embargo, tras salir en libertad, varios de sus integrantes volvieron a la rueda en 2023. **Basta 13**

FERIA LABORAL BENEFICIÓ A MPAS DE 2 MIL. Evelyn Parra Álvarez, alcaldesa en Venustiano Carranza, destacó que en la Feria del Empleo de 2023, que se realizó ayer en la explanada de la demarcación, se beneficiaron a más de 2 mil vecinos, donde más de 100 reconocidas empresas ofrecieron puestos de trabajo. **Pre.10**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTOS

DETIENEN EDIFICACIÓN DE 87 VIVIENDAS EN ÁREA NATURAL PROTEGIDA. La alcaldía Tláhuac suspendió los trabajos de construcción que se realizaban en 87 viviendas de la zona La Ciénaga, en el paraje conocido como Las Puertas del pueblo San Francisco Tlaltenco, por estar ubicadas en un área de reserva ecológica. Durante un operativo para colocar sellos de clausura, efectuado con personal del Instituto de Verificación Administrativa adscrito a la demarcación, se contó con apoyo de efectivos de la Guardia Nacional y la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Jor.25**

SUSPENDEN PREDIOS ILEGALES EN TLÁHUAC. Autoridades de la alcaldía de Tláhuac suspendieron 87 asentamientos irregulares en el área denominada como La Ciénega, ubicada en una zona de protección ambiental, en el pueblo de San Francisco Tlaltenco. **Sol 22**

CONGRESO DE LA CDMX

AVALAN RECUENTO DE VOTOS EN ELECCIONES. El Congreso de la Ciudad de México aprobó el recuento de votos en los comicios de alcaldías si la fórmula ganadora tiene una diferencia igual o menor a un punto porcentual respecto al segundo lugar. **Sol 21**

VAN CONTRA DISCURSOS DE ODIOS Y VIOLENCIA. El Congreso de la Ciudad de México instaló el Parlamento de las personas LGBTTTI+ 2023, en el cual los legisladores destacaron los avances en favor de esta comunidad, pero cuestionaron la existencia de violencias y discursos de odio, para los cuales, refirieron, impulsarán iniciativas y salvaguardar a la sociedad. **Sol 22**

PIDEN A CHIGUIL QUE REFUERCE LA SEGURIDAD. Diputadas y diputados de oposición integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta pública del Congreso de local solicitaron al alcalde de Gustavo A. Madero, Francisco Chígul, dar continuidad a los programas sociales y reforzar las acciones para la prevención del delito en la demarcación. **Exc.23**

BUSCAN LA PROTECCIÓN DE LAS TRABAJADORAS CON MENOPAUSIA. La diputada Polimnia Romana presentó una iniciativa para otorgar 12 semanas de permiso a las mujeres que presenten síntomas severos. **Sol 20**